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Desde la Municipalidad de Iquique 
sostuvieron que el objetivo de la 
iniciativa es recuperar este barrio. 

José Portales Durán 
josemiguel portalesGestrellaiquique.l 

on motivo de recupe- 
C rar el espacio público 

y combatir el comer- 
cio informal, en la última se- 
sión ordinaria del Concejo 
Municipal de Iquique se 
aprobó de forma unánime 
la — adjudicación — por 
$159.909.116 para el mejo- 
ramiento de la platabanda 
de calle Tarapacá entre 
Amunátegui y Juan Martí- 
nez. 

Este proyecto, que ten- 
drá 70 días corridos para su 
ejecución, tiene inversión 
desde el Programa de Mejo- 
ramiento Urbano de la Sub- 
secretaría de Desarrollo Re- 
gional y Administrativo 
(Subdere), intervendrá 885 
metros cuadrados entre la 
vereda y calzada, donde se 
repararán los radieres exis- 
tentes, se agregará pavi- 
mento, seinstalará también 
un paradero para el trans- 
porte público, se aumentará 

la iluminación y colorido 
del sector eimplementarán 
segregadores y jardineras. 

Gonzalo Prieto, director 

de Prevención y Seguridad 
Pública de la Municipalidad 

de Iquique, mencionó que 
esta iniciativa está en el 
marco de Calles Sin Violen- 
cia y tiene como objetivo ir 
recuperando el barrio con 
un factor protector: “El he- 
cho de que vayamos a fisca- 
lizar y tengamos control 
con Carabineros no es sufi- 
ciente y no basta. Necesita- 
mos tener medidas de ac- 

ción mucho más permanen- 
tes y es por eso que el alcal- 
de ideó este proyecto con el 
propósito de recuperar calle 
Tarapacá y fortalecer los fac- 
tores protectores de seguri- 
dad en el lugar y esperamos 
que con la concreción de es- 
taobra vayan bajando las in- 
civilidades y algunas comi- 
siones de delitos en el sec- 
tor”. 

Rubén Silva, presidente 
de la Junta de Vecinos Coli- 
seo, a la cual corresponde 
ese tramo que se va a inter- 
venir, señaló que esta fue 
una petición que se le hizo a 

la administración munici- 
pal: “Estoes algo quese lo ve- 

nimos pidiendo desde hace 
dos periodos alcaldicios a So- 
ria para recuperar este espa- 
cio y darle la tranquilidad a 

la gentequeviveallí, porque 
el problema es la inseguri- 
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Aprueban proyecto de platabanda en 
calle Tarapacá que tendrá segregadores 
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LA INICIATIVA NACIÓ DESDE LOS VECINOS, QUIENES POR LAINSEGURIDAD INCLUSO VENDIERON SUS CASAS 

millones de pesos es la 
inversión aproximada 
para esta obra de mejo- 
tamiento urbano. 

dad, las peleas, los robos y no 
poder descansar, ya que la 
gente empezó a instalar sus 
carros ambulantes afuera de 
las casas hasta las 20 3 dela 
mañana y muchos vecinos 

no tuvieron más opción que 

mudarse y vender sus casas”. 
El dirigente cree que sa- 

cando el comercio ambulan- 
teselebrindará mayorsegu- 
ridad a los vecinos , pero 
aquello -para él- debe venir 
acompañado de una fuerte 
fiscalización, “porque todo 
comercio quese saque de esa 

calle se volverá a instalar si 
no se controla, porque otro 
punto conflictivo estássiendo 
Juan Martínez con Thomp- 
son, donde lo quefueuna pe- 
queña plaza, hoy está toma- 

da por el microtráfico y se es- 

tá instalando nuevamente el 
comercio ambulante con ca- 
rroS”. 

El presidente de la Unión 

Comunal Centro de Iquique, 

Hugo Marín, agregó que es- 
te proyecto es una buena no- 

ticia: “Vamos a esperar que 
se lleve a cabo en los plazos 

correspondientes, se fiscali- 
ce y se haga como corres- 
ponde, porque el comercio 
informal en calle Tarapacá 
es insostenible, no se puede 
transitar, existe el *cartereo” 

y la gente de comercio ame 
bulante (está) como si fuese 

el patio desu casa y lo vemos 
todos los días. Creo que en 
un minutoesto sele arrancó 
al municipio y en tiempo de 
campaña esta gente fue into- 
cable y este Concejo está de- 
butando con una buena me- 
dida, quees muy sentida por 
lacomunidad”. 

Ta concejala del Partido Libe- 
ral, Roxana Vigueras, advir- 
tió la necesidad de hacer 
cumplir el convenio respec- 
to a la política medioam- 
biental con este proyecto: 
“Primero me chocó ver un 
diseño con tanto cemento y 
enel fondo pedí que de aho- 
ra en adelante tengamos en 
la exposición un plan comu- 
nal de cuidado con el me- 
dioambiente. Necesitamos 
que todos los proyectos sean 
amigables”. 

Agregó que el comercio 
irregular es un problema 
multifactorial, pero cree que 
la solución en ese sector de 
Tarapacá pasa por darle 
“mejores condiciones a la 
gente que no dependa deun 
trabajo informal eirregular. 
Hay que enfocar desde la ne- 

cesidades de trabajo y no me 
parece que con una infraes- 

tructura hostil sea la solu- 
ción para un problema que 
existe en todas las comunas 
de Chile”. 

  

JOSE PORTALES, 

SE APROBÓ LA CONSTRUCCIÓN EN SU TERCER LLAMADO.   
Con $656 millones construirán la 
primera sede de la Villa Santa María 
Tras una semana de estu- 
dio, el Concejo Municipal 
de Iquique aprobó de for- 
ma unánime, en su tercer 
llamado a licitación, la ad- 
judicación por $656 millo- 
nes para la construcción 
de la sede vecinal de la Vi- 
lla Santa María. 

Esta licitación fue adju- 
dicada al oferente Cons- 
tructora Norte Andino y 
Servicios Generales SPA 
por un valor total impues- 

to incluído de 
$655.761.318 y un plazo 
de ejecución de 256 días 
corridos. 

Con esta aprobación, el 
alcalde Mauricio Soria, di- 
jo que el concejo entendió 
que es un proyecto que va 
a mejorar la seguridad del 
sector: “El trabajo que tie- 
ne la municipalidad en 
materia de seguridad es 
transformar los espacios 
públicos y en eso estamos 

con estos dos grandes pro- 
yectos que de la construc- 
ción de la sede social para 
la Junta Santa María y el 
mejoramiento de la plata- 
banda de un tramo de la 

calle Tarapacá, que en to- 
tal superan los 700 millo- 

nes de pesos y van a trans- 

formar dos barrios con in- 
fraestructura para que la 
ciudadanía los pueda usar 
de forma segura y final- 
mente eliminar las incivi- 
lidades que se producen 
enel sector”. 

Al respecto, el concejal 
Washington Santos, indi- 
có estar satisfecho “que 
ayer se haya podido avan- 
zar en este anhelado sue- 
ño para vecinos y adultos 
mayores del sector, donde 
no contaban con un espa- 
cio propio para hacer acti- 
vidad física, reencontrarse 

millones de pesos es el 
financiamiento para 
este proyecto de cons- 
trucción de sede social. 

en iniciativas de carácter 
cultural, benéficas, para 
reunir fondos y para re- 
forzar lazos entre vecinos, 
que son tres ejes funda- 
mentales para el desarro- 
llo comunitario del terri- 
torio”.
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